

43. — Dr. RAPHAEL SCHUCHT

*Médecine Générale (Alexandrie)*



Docteur Raphael Schucht est né à Varsovie (Pologne) en 1888. Il s'est établi en Egypte en 1914. Il fit ses études primaires et secondaires à Varsovie et suivit les cours de médecine partie à Beyrouth et partie à Paris. C'est de la Faculté de Paris qu'il obtint en 1914 son titre de docteur

en médecine. Rentré en Egypte, il exerça de suite comme médecin des réfugiés de Syrie et de Palestine et des troupes alliées. Les services éminents qu'il rendit lors de la guerre aux blessés, son dévouement sans borne et la haute valeur de sa science lui valurent de nombreuses lettres de félicitations des plus grands officiers de l'armée britannique.

Attaché à l'Hôpital européen depuis 1918, il continue à soigner les malades de la Section de Pathologie sans se lasser depuis un peu plus de vingt ans.

Son caractère droit et intègre, sa grande probité professionnelle et son désintéressement ont été unanimement reconnus et font l'objet de l'admiration de ses confrères et de ses malades.

Dr. Raphaël Schucht est l'auteur de plusieurs travaux notamment d'une étude sur l'Association microbienne présentée au Congrès de Médecine tenu à Alexandrie en 1929 et d'autres ouvrages traitant de la fièvre typhoïde, de la prophylaxie et de la transmission de la typhoïde.

Plusieurs communications publiées par lui dans la presse médicale ont retenu l'attention des spécialistes particulièrement celles relatives à l'épidémie de la méningite qui sévissait à Alexandrie et à la typho-bacillose (pseudo-typhoïde).

Ancien premier Vice-Président de la Loge Béné Berith, il a été promu par le gouvernement français, en 1935, Officier d'Académie.

Sensible aux souffrances des affligés, il n'a jamais refusé le concours de sa science à qui l'a sollicité. Il a été aussi et surtout un des militants les plus passionnés de la cause sioniste qui trouva en lui un défenseur avisé et enthousiaste. Aussi, ses avis furent-ils toujours écoutés et considérés.

44. — Dr. YONA SCHWARZ

*Médecine Générale (Le Caire)*



Dr. Yona Schwarz est né à Jassy (Roumanie) en 1887. Il est arrivé en Egypte en 1914 pour un voyage d'étude et fut surpris par la guerre, ce qui le détermina à fixer sa résidence au Caire.

Ses études, il les fit en Suisse et en France. C'est de l'Université de Lausanne qu'il obtint en 1912

le titre de docteur en Médecine.

Doté d'une énergie rare, le Dr. Yona Schwarz fut le promoteur et l'animateur de plusieurs mouvements. Ceci, simultanément à son activité scientifique qui a produit les plus féconds résultats. Auteur d'un grand nombre de communications publiées dans la presse médicale, il éditait une intéressante étude sur les maladies Broncho-Pulmonaires en 1924 et une contribution à l'analyse de l'Anaphylaxie.

En 1916 il donna plusieurs conférences à l'Université égyptienne sur certaines catégories de microbes.

En 1920, Dr. Yona Schwarz publia un Schéma de calcul de régime pour glycosuriques et diabétiques.

A côté de son activité professionnelle, Dr. Yona Schwarz a déployé de grands efforts en faveur du mouvement national juif. Tout jeune il fut à Lausanne l'un des fondateurs du groupement « Israël »; plus tard, en 1916 il fonda avec Mr. Joseph Cicurel, Maître Muhlbarg et d'autres, l'organisation Maccabi du Caire qui dure encore à ce jour.

45. — Dr. ARMAND TAMCHES

*Pédiatre (Le Caire)*



Né à Zichron Yaacov (Palestine) le 25 Mai 1900, Dr. Armand Tamches est le fils de Mr. David Meyer Tamchès.

Après avoir terminé ses études au lycée français, il fut mandaté par ses parents à la Faculté de Montpellier où il suivit les cours de médecine. Diplômé en

1925 de la Faculté de Paris, il rentra en

Egypte et ne tarda pas à se faire admettre comme interne de l'Hôpital Israélite du Caire.

Pendant plus de trois ans soit de 1927 à 1930, il prodigua ses soins empressés aux malades de cet établissement.

Dès 1931 il se consacra à sa clinique privée. Ce qui ne l'a pas empêché de s'intéresser vivement aux élèves des Etablissements laïques français et de la W.I.Z.O. dont il était le médecin attitré.

Décoré des palmes académiques (1936) il a collaboré à plusieurs publications médicales par des études très appréciées traitant du tube digestif et des maladies du cœur.

46. — Dr. ADALBERT WEISZ

*Dermatologue (Alexandrie)*



Né à Temesvar (Hongrie) en 1898, Dr. Adalbert Bela Weisz est le fils de feu Isaac Weisz.

Après avoir terminé ses études au gymnase de sa ville natale, il se rendit à Budapest où il suivit les cours de la Faculté de Médecine. Après trois ans de rude labeur, il avait fini son instruction de médecine générale. Restait à se spécialiser ce qu'il s'empressa de faire. Ayant choisi la Clinique Dermatologique et Vénérologique, il s'appliqua pendant deux ans à approfondir ces matières. La thèse qu'il présenta ensuite sur « la chute des cheveux et les taches blanches de la peau » a témoigné à ses examinateurs que le Dr. Adalbert Weisz était particulièrement doué pour les recherches scientifiques.

Arrivé en Egypte en 1928, il s'est attaché immédiatement à l'Hôpital italien et au dispensaire du Secours d'Urgence où ses services en dermatologie sont vivement appréciés.

Quoique peu enclin à toute manifestation publique, Dr Adalbert Weisz a souvent eu l'occasion de publier certaines de ses constatations en matière de maladies de la peau dans la presse médicale.

D'un caractère plutôt effacé, Dr. Adalbert Weisz est le type parfait du savant; son approche agréable et sa culture élevée font que sa compagnie est recherchée et vivement appréciée.

Il est peut-être intéressant de noter ici que si très peu de nos coreligionnaires ont choisi la spécialisation dans la matière mé-

dicale vénérienne, c'est que nos habitudes rigoureuses et l'influence des traditions israélites font que les cas de maladies vénériennes sont très rares et presque inexistantes parmi les Juifs.

47. — Dr. FRANZ WERNER

*Radiologue (Le Caire)*



Dr. Franz Werner est originaire de Vienne (Autriche) où il est né en 1894. Il est issu d'une famille illustre dans les annales autrichiennes. Ses arrières parents sont célèbres notamment l'oncle de sa mère qui était ministre de Justice en 1894 et auteur d'un grand nombre d'ou-

vrages juridiques.

Après avoir terminé ses études de Médecine et obtenu son diplôme de Vienne en 1919, Dr. Werner s'est attaché comme assistant à l'Institut du Prof. Holzknecht jusqu'en 1921.

De 1914 à 1918 Dr. Werner dut interrompre ses études pour aller au front où il a été envoyé pendant 26 mois dans les tranchées. Peu de temps après il fut choisi comme assistant radiologue à l'Hôpital de la garnison de Lemberg où il exerça pendant un an.

A la fin de la guerre, Dr. Werner rentra à Vienne et servit à l'Hôpital du IV district de Vienne.

En 1921 il arriva en Egypte où il ouvrit sa clinique actuelle de radiologie.

Dès la création de l'Hôpital Israélite de Ghamra en 1926, il fut choisi pour la Section de Radiologie qu'il dirige à ce jour.

48. — Dr. WOLF YACOVER

*Chirurgien (Alexandrie)*



Dr. Wolf Yacover est né à Jaffa en 1903. Il est en Egypte depuis 1914. Après avoir fait ses études de médecine à la Faculté française de Beyrouth dont il obtint le diplôme en 1929, il rentra à Alexandrie où il ne tarda pas à se faire admettre à l'Hôpital européen comme as-

sistant médecin. En même temps et plus précisément depuis 1930 il ouvrit sa clinique où il exerce à ce jour.

Dr. Wolf Yacover est un spécimen rare de cette jeunesse studieuse et laborieuse qui ne compte, pour réussir, que sur ses propres efforts. En dehors de ses occupations dans sa propre clinique et à l'Hôpital français, il s'est engagé depuis dix ans comme médecin consultant volontaire au Secours d'Urgence. Il continue depuis lors à se rendre régulièrement au dispensaire de l'A. I. S. U. pour soigner et conseiller ses malades. A la fondation de la Section de transfusion du sang, il s'est engagé comme volontaire et depuis il n'a pas eu moins de dix cas où il offrit généreusement son sang pour vivifier des patients anémiés.

A côté de tous ces sacrifices, Dr. Wolf Yacover a trouvé encore un domaine où ses soins pouvaient générer quelque allègement de souffrances. En 1932, constatant que le quartier populaire de Paolino (Moharem-Bey) était dépourvu d'un dispensaire, il ouvrit une clinique quasi-gratuite où chaque jour des dizaines de malades viennent se faire soigner.

Dr. Yacover est en outre un écrivain de classe. Il a publié plusieurs travaux de vulgarisation dans les journaux locaux notamment une étude sur la Chirurgie dans le traitement de la tuberculose pulmonaire, et une autre traitant de la « Phlébotomie ». Cette dernière préparée en collaboration avec le Dr. Paspatis a été insérée dans la Revue de Médecine; elle a été favorablement accueillie par le corps médical d'Egypte.

49. — Dr. SAUL ZAVEL

Oculiste (Le Caire)



Né en 1908 dans une commune aux environs de Jaffa en Palestine, Dr. Saül Zavel est le fils de feu Maurice Zavel ancien fabricant de peinture.

Après avoir terminé ses études médicales partie à l'Université Américaine de Beyrouth, partie à la Faculté de Médecine de Genève et porteur du titre de docteur en Médecine en 1933, il s'attacha à l'hôpital cantonal de Genève pour s'exercer sous le contrôle du célèbre ophtalmologue le Prof. Franceschetti. Deux ans après il est nommé

assistant externe et interne du dit établissement.

Rentré en Egypte en 1935, il fut appelé à collaborer à la Wizo devenue depuis l'Infant Welfare Centre, et à plusieurs autres institutions notamment le dispensaire copte catholique, l'Ecole Israélite de Abbassieh et d'autres Sociétés charitables.

Dr. Saül Zavel est avantagusement connu dans tous les milieux scientifiques de la ville; il est l'auteur de quelques travaux importants sur les maladies des yeux publiés dans des revues médicales en Allemagne et en Egypte. Sa thèse, fort documentée, a traité de l'influence du sympathique sur la barrière hermato-oculaire. Elle a été rééditée en 1935 à Genève.

50. — Dr. HENRI ZUKERMAN (Aîné)

Dentiste (Le Caire)



Ardent de Jeunesse malgré ses 49 ans révolus, le Dr. Henri Zuckerman est né en 1888; il garde ce dynamisme propre à son origine — la Roumanie — qui lui permet de relier ses jours à ses nuits pour satisfaire tant aux besoins de la Science qu'il sert, que d'une clientèle de choix qui lui

garde une confiance absolue. Ancien élève des écoles secondaires de Bucarest, le jeune Henri Zuckerman aîné a obtenu sa licence de docteur en médecine dentaire, D.D.S. de la Faculté de Berlin. C'était en 1909. Depuis, il pratiqua en Roumanie pendant une période de douze mois après laquelle il vint s'installer en Egypte où il est établi depuis 1910.

Grâce à ses connaissances générales étendues dans le domaine scientifique et à sa conscience professionnelle, le Dr. Henri Zuckerman aîné est parvenu à attirer une clientèle de choix parmi laquelle on compte de nombreux hauts fonctionnaires du Palais et des personnages importants du monde politique égyptien et étranger.

Inventeur de plusieurs produits chimiques et, auteur d'un ouvrage important sur l'analyse scientifique de la métaphysique, il est aujourd'hui détenteur de la Médaille d'Or, de la Croix de Mérite et du Grand Prix d'Italie, ainsi que de la Croix du Mérite de Belgique.